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УДАЧНЫЙ БАЛАНС
----------------------------------------------- В Л А С Т Ь  И Б И З Н Е С --------------------------------------------------

Россия и Беларусь договорились 
о взаимовыгодных условиях сотрудничества 

в области топливно-энергетического комплекса
Единый баланс топливно-энер

гетических ресурсов сою зного госу
дарства (так сейчас называется доку
мент, в котором содержится согласо
ванная с Россией ежегодная расклад
ка поставок топливно-энергетиче
ских ресурсов в Белоруссию) на 2001 
год получился более оптим истич
ным, чем когда-либо. Кстати, впер
вые Единый топливный баланс был 
подписан в 1994 году.

Этот документ включает единые 
балансы России и Белоруссии по  
неф ти, автом обильному бензину, 
дизтопливу, мазуту, топливу реактив
ному, природному газу, углю, элект
рической энергии и по сжиженному  
газу. В нем в строгом порядке распи
саны потребности в топливно-энер
гетических ресурсах двух государств.

На самом деле, как отметил заме
ститель председателя Комитета ТЭК  
и химической промышленности Ми
нэконом ики Республики Беларусь 
Владимир Задиран, это плод скрупу
лезной, дипломатичной и напряжен
ной работы белорусских чиновников 
с российскими коллегами из М инэ
кономразвития и М инэнерго.

Предполагается, что в нынешнем  
году Белоруссия получит из России  
5,5 млрд киловатт-часов электро
энергии — это уровень прошлого го
да, а на большее Белоруссия и не пре
тендовала.

Российской нефти в 2001 году бу
дет поставлено на белорусские НПЗ 
10 млн тонн. Часть этого объема — в 
режиме временного ввоза: для пере
работки сырья и вывоза нефтепроду
ктов в приграничные с Белоруссией 
российские регионы.

Кроме того, Белоруссия сам осто
ятельно добывает 1,8 млн тонн неф 
ти, из них 0,4 млн тонн пойдет на 
экспорт. Кстати, российская сторона 
дала согласие на данную экспортную  
квоту. «Коль мы в сою зном государ
стве, то эти позиции приходится те
перь согласовывать», — говорят бело
русские чиновники.

Впервые в этом году стороны д о 
говорились о поставках в Республику 
Беларусь 1 млн тонн казахстанской 
нефти. Сейчас готовится к подписа
нию правительственное соглашение 
по развитию топливно-энергетиче
ских комплексов Казахстана и Бело
руссии.

Кроме того, балансом оговорена  
возможность поставок до  4 млн тонн

нефти в Белоруссию (по согласова
нию с нефтяными компаниями) за 
счет экспортных ресурсов, в том чис
ле 3 млн — для переработки на ПО 
«Нафтан» с последующей поставкой 
нефтяного сырья для переработки на 
«П олимире». Координировать эти 
поставки намерено российское акци
онерное общ ество «М еждународное 
эконом ическое сотрудничество». 
Похоже, за поставки сырья на «По- 
лимир» развернется нешуточная  
конкуренция. Аналогичные цели 
имеет также и образованное в конце 
прош лого года в Белоруссии СП 
«СИБУР — Белнефтехим»...

В докум енте также оговорено, 
что «Славнефть» является координа
тором поставок нефти на Мозырский 
НПЗ. На «Нафтане» эту функцию  
выполняет государственны й кон
церн «Белнефтехим».

Безусловно, единый баланс — ра
мочный документ, оговаривающий  
стратегию поставок топливно-энер
гетических ресурсов. Тем не менее, 
им енно он является основой  при 
подписании контрактов и договоров  
между субъектами хозяйствования  
двух государств.

Единым балансом предусмотре
но, что объемы поставок в Республи
ку Беларусь природного газа сохра
нятся на уровне прошлого года — 
16,2 млрд кубометров по цене 30 дол
ларов за тысячу кубометров. «Итера» 
намерена увеличить свои поставки в 
этом объеме до  25 процентов. Если 
же возникнут экстремальные ситуа
ции (например, сильные морозы ), 
российская сторона в соответствии с 
договоренностями готова поставить 
дополнительно 4,5 млрд кубометров 
природного газа.

Большим успехом белорусской  
чиновничьей дипломатии мож но  
считать тот факт, что впервые на этот 
год разработан баланс сжиженного  
газа. Россияне устанавливают жест
кую квоту своим региональным заво
дам по поставке в Беларусь 96 тысяч 
тонн сжиженного газа для населения 
(в 2000 году поставлено 78 тысяч). 
Белорусская сторона рассчитывает, 
что этот гарантированный объем она 
получит по российским ценам: в со
ответствии с балансом , поставки  
сжиженного газа в Белоруссию при
равниваются к условиям поставок на 
территории России.

Что же касается потребностей в 
сжиженном газе белорусской нефте
химии, то их удовлетворять придется 
путем покупки этого сырья на рынке 
по свободным ценам.

В ны неш нем году Белоруссия  
также получит из России 600 тысяч 
тонн угля, что полностью  закрыва
ет п латеж еспособны й сп р ос р ес 
публики.

По словам Владимира Задирана, 
если несколько лет назад этот доку
мент был предметом шуток и иронии 
у российских чиновников, то сегодня  
отнош ение к нему самое серьезное. 
Более того, нефтяные компании ак
тивно участвуют в его подготовке. 
Самое парадоксальное, что все ого
воренные балансом объемы выпол
няются уже на протяжении 5 лет. 
Кроме того, россияне, взяв за основу  
Единый баланс с Белоруссией, под
готовили подобные документы с Ук
раиной и Казахстаном.

Татьяна МАНЕНОК

/ \  АП РЕЛ Я  в Нарьян-Маре президент Н ГК  «Славнефть» Михаил Гуцериев и глава администра- 
I  I  | ц и и  Ненецкого автономного округа Владимир Бутов подписали соглашение о сотрудничест- 

А  V F  ве. Документом предусмотрены участие «Славнефти» в геологоразведочных работах на терри
тории округа, в конкурсах и аукционах на право пользования недрами, а также поставки нефтепродук
тов. В перспективе в Нарьян-Маре, по словам Михаила Гуцериева, будет открыто представительство 
компании. А  уже в ближайшее время в Ненецкий автономный округ прибудут специалисты геологиче
ских предприятий компании -  «Славнефть-Мегионнефтегазгеологии» и «Обьнефтегазгеологии». ■

НАЧАЛО «БОЛЬШОЙ ИГРЫ»
----------------------------------------------- Ц Е Н Н Ы Е  Б У М А Г И ------------------------------------------------

На Московской межбанковской валютной бирже 
9 апреля началось размещение документарных 

дисконтных облигаций АО «НГК «Славнефть»
Уже с первых часов их появления на 

бирже по тому интересу, который был 
проявлен инвесторами, стало ясно, что 
выпуск будет размещен полностью и в 
кратчайшие сроки. Такой успех на рынке 
ценных бумаг, где имя «Славнефти» пока 
было не слишком известно, объясняется 
просто: ожидаемая годовая доходность об
лигаций на 2-2,5 процента превысит до
ходность облигаций федерального займа 
аналогичной срочности.

По мнению старшего вице-прези
дента «Славнефти» Данила Хачатурова, 
эмиссия является «первым этапом в боль
шой игре» компании на фондовом рынке. 
Главная цель выпуска облигаций -  не 
столько даже в том, чтобы привлечь инве
стиции (миллиард рублей -  не та сумма, 
которая может существенно отразиться 
на финансовом положении компании), 
сколько в том, чтобы заявить о себе как о 
надежном партнере. «Погасив бумаги в 
срок и с высокой доходностью, мы рас
считываем завоевать доверие рынка, что
бы в дальнейшем привлекать более 
«длинные» заемные средства», — говорит 
Данил Хачатуров.

Верит в успех начинания и финансо
вый консультант и агент по размещению 
облигаций (андеррайтер) «Славнефти» -  
инвестиционная компания «Тройка-Диа
лог». По словам директора инвестицион
но-банковского управления Олега Царь- 
кова, миллиардный объем выпуска явля
ется наиболее оптимальным для сегод
няшнего рынка, который еще только на
чинает восстанавливаться после краха 
1998 года. К тому же эмиссия облигаций 
«Славнефти» имеет одну привлекатель
ную особенность: стремясь укрепить дове
рие к себе, снизить риски и расширить 
круг инвесторов, компания гарантирует 
держателям ценных бумаг возможность 
реализовать их по публичным безотзыв
ным офертам через полгода после начала 
размещения. Иными словами, уже в октя
бре самые нетерпеливые инвесторы смо
гут предъявить облигации к оплате, и 
«Славнефть» обязуется произвести пога
шение. Естественно, доходность по полу
годовой оферте будет несколько ниже по 
сравнению с годичным сроком погаше
ния. Нуа чтобы дополнительно простиму
лировать инвесторов не спешить расста
ваться с ценными бумагами, компания 
предполагает осуществить выплату пре

мии за лояльность, на которую смогут рас
считывать те, кто продержит у себя обли
гации весь год.

Поскольку цель эмиссии, как уже го
ворилось, не столько даже в самих день
гах, сколько в желании «себя показать», 
испробовать свои силы на фондовом рын
ке, «Славнефть» и ее партнер «Тройка-Ди
алог» предпочли воздержаться от продажи 
всего объема облигаций небольшой груп
пе институциональных инвесторов -  бан
кам и прочим финансовым структурам. 
Вообше-то в последнее время многие 
компании, выходящие на рынок ценных 
бумаг, предпочитают иметь дело именно с 
этими структурами, но в «Славнефти» ре
шили не ограничивать себя столь узкими 
рамками и сделать ставку на массовость. В 
компании считают, что проект можно бу
дет назвать удачным, если хотя бы 30-40 
процентов объема эмиссии удастся разме
стить среди широкого круга инвесторов.

Изначально большой упор при разме
щении делался на регионы. Собственно 
говоря, выбор И К «Тройка-Диалог» в ка
честве андеррайтера эмиссии во многом 
обуславливался как раз тем, что эта инве
стиционная компания имеет разветвлен
ную сеть филиалов и в качестве партнера 
работает с крупными региональными ин
весторами. По словам президента «Трой
ки-Диалог» Рубена Варданяна, в рамках 
разработки проекта эмиссии специалисты 
провели исследования, определили регио
ны, где интерес к работе с ценными бума
гами нефтяных компаний наиболее вы
сок, и подготовили их к появлению на 
рынке облигаций «Славнефти». В первую 
очередь речь идет о регионах Урала и По
волжья с их достаточно развитой рыноч
ной инфраструктурой.

К числу основных задач нынешней 
эмиссии относится и формирование пред
посылок для создания вторичного рынка 
ценных бумаг НГК «Славнефть». Эго на
правление работы особенно актуально в 
свете возможного перехода всех подразде
лений компании на «единую акцию». От 
первых держателей, в качестве которых 
выступают финансовые институты, рабо
тающие напрямую или через посредников 
на ММВБ, ценные бумаги смогут перехо
дить в руки любого юридического или фи
зического лица, пожелавшего получать 
доходы от операций на фондовом рынке.

Екатерина АРКУША

ДИАЛОГ 
НА РАВНЫХ

--------- К О Л О Н К А  Р Е Д А К Т О Р А ----------

Доверие журналистов -  
показатель

правильности выбранного 
экономического 

и социального курса 
компании

...Я р к и е  бл и к и  и щ ел к ан ь е  
за т в о р о в  ф о т о к а м е р , гор я ч и й  
св ет  т е л е в и зи о н н ы х  ю п и т ер о в , 
ч асток ол  м и к р о ф о н о в  — п и ш у 
щ ая и сн и м а ю щ а я  ж у р н а л и с т 
ская братия о са ж д а е т  р у к о в о д и 
теля « С л а в н е ф т и » , за б р а сы в а я  
ег о  гр а д о м  о ст р ы х  в о п р о с о в ...  
С егодн я  так и е сц ен ы  — о б ы ч н о е  
я в л ен и е  для  к о м п а н и и . О «С л ав
н еф ти » говорят и пиш ут, кажды й  
зн ач и м ы й  ш аг и и н и ц и ати ва  ш и 
р о к о  осв ещ аю тся  п р е с с о й , а ее  
м ен едж ер ы  уж е привы кли к о б 
щ ен и ю  со  С М И , б е з  натуги  к о м 
м ен ти р ую т  и п о л ем и зи р у ю т  с их 
б о й к и м и  и и н огда  п редвзяты м и  
п р едстав и теля м и .

Готовность к диалогу, откр ы 
тость  стали о д н о й  из о сн о в н ы х  
харак тери сти к  работы  к ом п ан и и . 
За эти м  ск р ы в ается  в о в се  н е  
ст р ем л ен и е  соотв етств ов ать  м о д 
н о м у  н ы н е сл о в еч к у  « п р о зр а ч 
н ость » , а п о н и м а н и е  ж и з н е н н о 
сти  ф орм улы : у в ел и ч ен и е  м а с 
ш таба д ея те л ь н о ст и , п р о и зв о д с т 
в ен н ы й  р о ст  к о м п а н и и  п р я м о  
п р о п о р ц и о н а л ен  ст еп ен и  ее  п у б 
л и ч н о ст и . В «С л авн еф ти» знаю т, 
что п о к а за т ел ем  с о л и д н о с т и  
п р едп р и яти я , вы сок ого  о б щ е с т 
в е н н о г о  ста ту са  е г о  т о р го в о й  
марки является д о в е р и е  ж у р н а 
л и с т о в , зав оев ать  к о т о р о е , п о 
р о й , о ч ен ь  н еп р о ст о .

Ещ е год — п олтора н азад  о с в е 
щ ен и е работы  к ом п ан и и  с в о д и 
л ось  лиш ь к скупы м  сводкам  и н 
ф ор м аген тств  да  кулуарны м  р е
дак ц и он н ы м  разговорам  о  н е и з
б е ж н о с т и  м е д л е н н о й  см ер ти  
«С лавнеф ти» и интригам  вокруг 
борьбы  за ее  активы . С итуация  
стала р е зк о  м ен я ться  п о сл е  
см ен ы  р ук оводства: в ы сок ое  
п о л и т и ч е с к о е  р е н о м е  М и хаила  
Гуцериева, его  о б щ еств ен н ая  «уз
наваем ость» и стиль управления  
п р е д о п р е д е л и л и  п о в ы ш ен н ы й  
и н тер ес со  стор он ы  п рессы  к ф и 
гуре н о в о го  п р ези ден та . А он  в се 
гда отвечал ж урналистам  в заи м 
н остью , о х о т н о  идя на ди а л о г  с 
н и м и , за сч ет  вы сок ого  п е р с о 
н альн ого  р ей ти н га  п одн и м ая  ав
то р и т ет  к о м п а н и и  не тол ь к о  в 
глазах о т е ч е с т в е н н о й  б и з н е с -  
ж урн ал исти ки , но и всей  р о с с и й 
ск ой  о б щ ест в ен н о ст и .

С его д н я  «С лавн еф ть» уж е не  
н уж дается  в и ск у сст в ен н о м  р а з
р уш ен и и  вакуум а вокруг ее  и м е 
н и . Н аобор от , к ом п ан и я  на гла
зах стала п л о д о р о д н ы м  и н ф о р 
м ац и о н н ы м  п о л ем , еж ед н ев н ы й  
ур ож ай  н о в о ст ей  к о то р о го  богат  
и зл о б о д н е в е н :  зд е с ь  и р езк о е  
у си л ен и е  п о зи ц и й  на в н у т р ен 
нем  и в н еш н и х  ры н ках, и н ед а в 
н ие и н и ц и ати вы  о  п ер ех о д е  на 
е д и н у ю  ак ц и ю , и вы ход на ф о н 
д о в ы й  р ы н о к . Р о ст  п р ест и ж а  
к о м п а н и и , п одтв ер ж даем ы й  за 
с л у ж е н н ы м и  о б щ е с т в е н н ы м и  
н агр адам и , стал во м н огом  с л е д 
ств и ем  откры тости  и б а р ом етр ом  
в ер н ого  э к о н о м и ч е с к о го  и с о ц и 
ал ь н ого  курса к ом п а н и и . ■
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ЭКОНОМИЧЕСКИМ ФУНДАМЕНТ  
ПОД ИНТЕГРАЦИОННЫЕ ПРОЕКТЫ

------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Е Д И Н О Е  П Р О С Т Р А Н С Т В О  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

«Славнефть» берет обязательство завершить реконструкцию Мозырского НПЗ 
на полгода раньше запланированного срока

Глава а д м и н и стр ац и и  п р е зи 
д ен та  Р есп убл и к и  Беларусь М и 
хаил М ясн ик ович  н едавн о п у б 
л и ч н о  п одч ерк н ул , что со т р у д н и 
ч ество  б ел о р у сск о го  государства  
с о  «С лавнеф тью » — эт о  реальное  
п о д т в ер ж д ен и е  и н тегр ац и он н ы х  
п л а н о в , «реальны й  э к о н о м и ч е 
ск и й  ф у н да м ен т  п о д  наш и п о л и 
ти ч еск и е  согл аш ен и я  и д о г о в о 
р ен н ости » .

В се в н и м а н и е  б е л о р у с с к о г о  
п р ави тельства  с ей ч а с  п р и к о в а н о  
к ст р о и т ел ь ст в у  к о м п л ек са  к ата

л и т и ч е с к о г о  к р ек и н га  на М о -  
зы р с к о м  Н П З . Н а д о  о т д а ть  
д о л ж н о е  п р е зи д е н т у  « С л а в н еф 
ти» М и хаил у Гуцериеву, которы й  
ц е п к о  д ер ж и т  п о д  п р истал ьны м  
к о н т р о л ем  в се , что к асается  х о 
д а  р ек о н ст р у к ц и и . П ричем  п р и 
ст у п и т ь  к р еа л и за ц и и  п р оек та  
п о  р ек о н ст р у к ц и и  М о зы р ск о го  
Н П З  М и хаил  Гуцериев с м о г  б у к 
вально за  го д , хотя  эт о г о  не у д а 
л о сь  сдел ать  н и к о м у  и з его  п р е д 
ш ест в ен н и к о в . П о  ег о  и н и ц и а 
тиве ср о к и  ст р ои тел ь ств а  к о м п 

л ек са  б уд ут  сок р а щ ен ы  с  трех  д о  
двух  с п о л о в и н о й  лет.

«С лавнеф ть» и б ел о р у сск и е  
участники проекта строго по гра
ф и ку влож или в н о в о ст р о й к у  
28 м лн д ол л ар ов  (п о  11 млн  
выделили «Славнефть» и концерн  
«Б елнеф техим », ещ е 6 млн дол л а
ров — средства М озы рского Н П З).

Реш ен  в оп р ос п о  к реди ту Б а
в а р с к о г о  з е м е л ь н о г о  б а н к а  в 
р азм ер е 25 млн д ол л ар ов  на з а 
купку о б о р у д о в а н и я . В се н е о б 
х о д и м о е  уж е за к а за н о . С ей ч а с

ст о и т  в о п р о с  о  т о м , чтобы  б е л о 
р у сск о е  п р а в и тел ь ств о  о с в о б о 
д и л о  от  т а м о ж е н н ы х  п о ш л и н  
в в о зи м о е  о б о р у д о в а н и е  для  
стр ои тел ьства  к о м п л ек са . П о н и 
м а н и е б е л о р у с с к о й  с т о р о н ы  
зд е с ь  есть.

На стр о и тел ь н о й  площ адк е  
к ом плекса ведется  м онтаж  карка
сов  и арматуры под ф ундам енты  
р еак тор н ого  бл ока — в начале  
февраля приняты  первы е 150 ку
бом етр ов  бетон а. П родолж аю тся  
работы  п о  ком плектации п оста

вок, заклю чены  контракты  на п о 
купку и м п ор тн ого  и р осси й ск о го  
о б о р у д о в а н и я  на су м м у  о к о л о  
19 млн долларов.

Н ед а в н о  начаты  с т р о и т е л ь 
ны е работы  на площ адк е б у д у щ е
го к о м п л ек са  к а та л и ти ч еск о го  
креки н га. В марте п р о и зв ед ен а  
заливк а о с н о в н о г о  ф у н д а м ен та  
п од  реакторны й бл ок  и р еген ер а 
тор  устан овк и . А в апреле Н П К  
« К едр -89»  п р и ступ и т к м онтаж у  
о бор уд ов ан и я .

Татьяна МАНЕНОК

Э С Т А Ф Е Т А  Н О В О С Т Е Й
МИНСК
•  В правительстве Беларуси о б 

суждаются предложения по улучше
нию состояния нефтехимической от
расли. Глава администрации прези
дента Михаил М ясникович выразил 
недовольство тем, что цены на неф 
тепродукты в Беларуси выше (при
мерно на 30 процентов), чем в Рос
сии, на Украине, в странах Балтии.

В связи с этим концерн «Бел
нефтехим» предложил снизить ак
цизную  нагрузку до  уровня росси й 
ской. Сегодня акциз достигает 120- 
150 ЭКЮ , а в цене белорусских н еф 
тепродуктов он составляет 40 про
центов — гораздо выше, чем в сопре
дельных государствах.

П о д о б н о е  п р едл ож ен и е к о н 
церн вноси т  не в первы й раз и 
встречает ж есткое соп роти влен и е  
бел ор усского  М инф ина. П оэтом у  
одноврем енно концерн предложил  
установить нулевую ставку акциза  
хотя бы для того объема н еф тепро
дуктов, который предназначен для 
обеспечения села.

МЕГИОН
•  Прирост извлекаемых запасов 

углеводородного сырья категории С1 в 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» со
ставил за 2000 год 16,7 млн тонн, в пол
тора раза превысив показатели 1999 го
да. Объем поисково-разведочного бу
рения возрос с 35 до 70 тысяч метров в 
год. При этом, помимо бурения на но
вых участках, проводится доразведка 
лицензионных месторождений, кото
рые находятся в эксплуатации уже мно
го лет. Например, комплекс мероприя
тий, проведенных на старейшем Меги- 
онском месторождении, привел к уве
личению добычи на первом нефтегазо- 
промысле до миллиона тонн в год, тог
да как в начале эксплуатации НГП-1 
давал 906 тысяч тонн.

Дальнейш ее укрепление ресурс
ной базы предприятия продолжается 
за счет приобретения новых лицен
зионных участков. В планах компа
нии покупка целого ряда месторож
дений в южной части Ханты-М ан
сийского автономного округа, нахо
дящихся в непосредственной близо

сти от территорий, принадлежащих 
акционерному обществу.

МОСКВА
ф  3,561 млн тонн нефти добыла в 

первом квартале НГК «Славнефть». 
Это на 117,1 тысячи тонн больше за
планированного и на 19,8 процента 
превосходит показатель аналогично
го периода прошлого года. Добыча 
нефти в ОАО «М егионнефгегаз» со
ставила 3,008 млн тонн, что на 1,5 
процента выше уровня прошлого го
да. С реднесуточная добыча нефти  
увеличилась на 6913 тонн. Добыча га
за по всем предприятиям «Славнеф
ти» превысила план на 58,7 млн 
кубометров и составила 329,2 млн ку
бометров, что выше уровня прошлого 
года на 85,4 процента. Увеличение 
объема производства нефти и газа по 
сравнению с прошлым годом достиг
нуто как за счет приобретения «Слав
нефтью» новых нефтедобы вающ их  
предприятий, так и благодаря рабо
там по увеличению нефтеотдачи на 
ранее разрабатываемых месторожде
ниях, где прирост по сравнению с

мартом прошлого года составил 2,9 
процента. Объем эксплутационного 
бурения в целом по компании за три 
месяца текущего года составил 174,8 
тысячи метров, что на 27,1 процента 
больше, чем годом ранее. В общей  
сложности по результатам первого 
квартала 2001 года введено в эксплуа
тацию 65 новых скважин.

МОЗЫРЬ
ф  На днях в ОАО «Мозырский 

НПЗ» пришли две добрые вести. Во-

первых, коллектив предприятия назван 
в числе победителей конкурса «Луч
ший экспортер-2000 Республики Бела
русь». Во-вторых, Мозырскому НПЗ 
присуждено первое место в трудовом 
соревновании среди промышленных 
предприятий города. На торжествен
ном собрании, посвященном подведе
нию итогов соревнования, коллективу 
ОАО «МНПЗ» было вручено переходя
щее Знамя Мозырского городского со
вета депутатов и городского исполни
тельного комитета. ■

МОСКВА
Ф Под флагом АО «НГК «Слав

нефть» открылся еще один автозапра
вочный комплекс в ближнем Подмо
сковье. Новая АЗС расположена на 
Новорязанском шоссе поблизости от 
Московской кольцевой автомобиль
ной дороги. На автозаправке будут 
продаваться все марки автомобильно
го топлива, соответствующие стандар
там российского и мирового транс
портного рынка, кроме АИ-98. М ощ
ности АЗС рассчитаны на заправку 
примерно 500 автомашин в сутки.

В ближайшем будущем автовла
дельцы смогут воспользоваться услуга
ми магазина сопутствующих товаров,

который планируется открыть на тер
ритории АЗС. В ассортименте магази
на будут представлены запчасти, раз
личные сорта масел, чистящих и мою
щих средств, а также всевозможные ав
томобильные аксессуары. В перспек
тиве планируется открыть и продо
вольственный магазин, организовать 
оказание сервисных услуг автомобили
стам, например, бесплатную подкачку 
шин и замену электрики. В целом ком
пания продолжает реализовывать про
грамму внедрения на московский ры
нок, где топливо «Славнефти» прода
ется с через 60 с лишним АЗС.

Б Е Н ЗИ Н  ЯНОСа ЕСТЬ ВСЕГДА
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------П Е Р С П Е К Т И В Ы -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  |

Нижневартовцы оценили качество ярославского автомобильного топлива

Д о л ги м  и  тернистым был путь к  
соглашению о  сотрудничестве меж
ду администрацией Нижневартовска 
и нефтегазовой компанией «Слав
нефть». Городская власть, глубоко 
симпатизирующая Тюменской неф 
тяной компании, прохладно относи

лась к «Славнефти», как вдруг при
шло озарение: еще один налогопла
тельщик не помешает. «Славнефть» 
же готова участвовать в финансиро
вании программ социально -  эконо
мического развития Нижневартов
ска, инвестиционны х программах, 
реализуемых на территории города. 
Об этом, в частности, говорится в 
соглашении о сотрудничестве, под
писанном в последний день февраля 
мэром Нижневартовска Юрием Ти- 
мошковым и президентом «Слав
нефти» Михаилом Гуцериевым.

Есть в этом документе и такой 
пункт: «Компания готова обеспечи
вать нефтепродуктами в рамках му
ниципального заказа производствен
ную, социальную сферу и население 
города». И заметим, нефтепродукта
ми высокого качества. Отличный 
сервис тоже гарантируется.

Наблюдательные нижневартов
цы заметили, что в городе не так дав
но на автозаправочных станциях  
ЗАО «Трейд-Ойл» появился ф ир
менный товарный знак ОАО «НГК  
«Славнефть». Привлекают они сей 
час местных водителей не только 
своим аккуратным видом, но и каче
ством бензина.

ЗАО «Трейд-Ойл» сегодня един
ственное в Нижневартовске пред
приятие, имею щ ее аккредитован
ную аналитическую лабораторию и 
сертификат соответствия, выданный 
государственны м комитетом по 
стандартизации и метрологии. Это 
служит гарантией качества постав
ляемых горюче — смазочных матери
алов и оказываемых услуг.

«Славнефть» -  государственная 
компания, и экономическая поли
тика предприятия направлена на ис
полнение законов государства. «И 
это не простые слова, — говорит ге
неральный директор ЗАО «Трейд- 
Ойл» Владимир Топорищев. -  Зако
ном РФ «О защите прав потребите
лей» покупателю наших нефтепро
дуктов гарантируется качество и со 
ответствующий уровень безопасно
сти. Договор нашего предприятия со 
«Славнефтью» обязывает нас прове
сти организационные и технические

мероприятия, позволяющие сохра
нять качество ГСМ. И мы четко это
му пункту следуем».

Несмотря на то, что топливо на 
автозаправочные станции Н ижне
вартовска поставляется с Ярослав
ского завода, водители здесь нико
гда не увидят табличку «Бензина  
нет». Предприятие сумело организо
вать бесперебойны е поставки, хотя 
их технология довольно сложная: 
топливо из Ярославля везут цистер
нами до  станции назначения, потом  
перегружают в емкостный парк, по
сле оно попадает на промежуточный 
склад, и лишь затем на автозапра
вочные станции.

Но эта длинная цепочка не ска
зывается на качестве продукции. 
Вообщ е, о качестве бензина многое 
могут рассказать местные водители. 
Им, как никому другому, известно, 
что в Н ижневартовске хватает 
фальсифицированного и этилиро
ванного бензина, которые не толь
ко нарушают экологию , но и бы ст
ро выводят из строя двигатели авто
мобилей.

«Славнефть» взяла за правило 
поставлять на рынок только неэти
лированные сорта топлива, соответ
ствующие государственному серти
фикату качества. Еще в декабре про
шедшего года предприятие «Трейд- 
Ойл» порадовало нижневартовских 
водителей тем, что на его АЗС поя
вился бензин марки «Премиум -95». 
Он см ело конкурирует с А И -95, 
имея принципиальное преимущест
во — низкое содержание свинца и 
бензола. Но это был не последний

сюрприз для нижневартовских во
дителей. С начала года на автозапра
вочных станциях, принадлежащих 
НГК «Славнефть», они могут запра
влять свои авто высокооктановым 
бензином А И -98. Он вполне соот
ветствует уровню европейских стан
дартов и жестким экологическим  
требованиям.

Сейчас в Нижневартовске рабо
тают уже девять АЗС «Славнефти», а 
в этом году к ним должны добавить
ся еще три. После реконструкции 
они примут стандартный вид: будут 
установлены новые топливо — разда
точные колонки, сделаны навесы.

ЗАО «Трейд-Ойл», следуя марке
тинговым планам и стратегии ком
пании «Славнефть», не только рас
ширяет номенклатуру ГСМ, но и на
ходится в постоянном поиске новых 
видов услуг.

Для удобства покупателей введе
ны различные формы оплаты, в том 
числе с использованием магнитных 
кредитных карт. Карточная система 
позволяет корпоративным клиентам 
не только заправлять транспорт на 
любой АЗС, но и устанавливать нор
мы и ограничения на отпуск ГСМ по 
каждому автомобилю.

У «Славнефти» в Нижневартов
ске большие планы, и ставки она д е
лает не только на качество топлива, 
но и готовит вы сок опроф ессио
нальные кадры. Ведущие специали
сты ЗАО «Трейд-Ойл» уже прошли 
стажировку в специализированном  
учебном центре, сейчас в него на
правлены и рабочие.

Сергей ЛЕСИН



СЛАВНЕФТЬ: ДЕЛА И ЛЮДИ

Ж И Л - Б Ы Л  З А В О Д
или О П Т И М И С Т И Ч Е С К А Я  А Р И Ф МЕ Т И К А
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ИЗ  Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Можно смело сказать: Ярославский нефтеперерабатывающий завод имени Д.И. Менделеева -
патриарх российской нефтяной промышленности.

Он основан -  страшно представить! -  в позапрошлом веке, и сегодня ему уже больше 120 лет

С огласитесь, даж е для предпри
ятия — возраст более чем почтен
ный. А если ещ е сделать поправку 
на то, что с середины  80-х завод си 
дел на полуголодном  бю дж етном  
пайке, когда о таких словах, как 
«реконструкция», «м одерн и заци я  
оборудования», здесь  и вспоминать  
забы ли, — к его фактическому воз
расту н еобходим о добавить ещ е лет 
тридцать. П отому что лю бой неф те
переработчик знает: когда в разви
тие производства не вкладываются 
серьезны е средства, это не значит, 
что он о  просто остается на одном  и 
том же уровне. Э то означает нем и 
нуемое движ ение вспять. Причем в 
ускоренном  тем пе, когда год идет за 
три. С такой вот регресси вн ой  
арифм етикой Я рН П З и жил вплоть 
до  прош едш его года, когда в ком па
нию  «Славнефть» пришла новая ко
манда управленцев во главе с М иха
илом Гуцериевым.

Н овые лю ди, новы е подходы , 
новый взгляд на роль «дедуш ки оте
чественного нефтеком плекса». Ему 
руководители компании оп редели 
ли роль важного звена в производ
ственной цепочке «Славнефти» и 
разработали дол госр оч н ую  п р о
грамму технического перевооруж е
ния производства. С этого момента  
для Я рославского Н П З началась  
иная ж изнь и совсем  другая - оп ти 
мистическая - арифметика. Когда 
один  год по масштабам п роизош ед
ш их на заводе и зм ен ен и й  также 
идет за три года развития.

За оди н  этот год была п о ст р о е
на сов р ем ен н ая  г а зо р а сп р ед ел и 
тельная стан ц и я , п р олож ен  газо
п р о в о д , г а зи ф и ц и р о в а н а  ц е н т 
ральная котельная, два котла к о
тор ой  переш ли на м о д и ф и ц и р о 
ванную  схем у обогрева . Э к оном ия  
при этом  составила 10 млн рублей  
и п озволи ла окупить все затраты

на строительство переч ислен н ы х  
объектов .

В лю бом  би зн есе не бывает та
лантливой тактики б ез  ум ной  и 
дальновидной стратегии. А  страте
гический успех серьезной  ком па
нии рассчиты вается не в одни х  
лиш ьден еж ны ху.е. К том у же поня
тие «социально ответственны й б и з
нес» для руководителей «Славнеф
ти» отню дь не пустые слова, прибе
регаемые для торжественны х пре
зентаций, а один из непрелож ны х  
критериев деятельности. П оэтом у  
для разработчиков программы тех
нического перевооруж ения Я рН П З  
принципиально важно было и то, 
что м одерн и заци я  производства, 
кроме эконом ической выгоды, при
н есет  и хорош ий экологи ческ и й  
эф ф ект. Н априм ер, новая схем а  
обогрева уже позволила ликвидиро
вать выбросы от сжигания мазута, 
зам етно уменьш ить количество вы
брасываемы х в атм осф еру сер н и 
стого газа и углеводородов. С низила 
экологические риски производства  
и введенная в строй установка по 
очистке сточных вод, которая выве
ла на качественно новый уровень  
работу очистны х сооруж ений завода 
в целом. Следую щ им больш им ша
гом в улучш ении экологической си 
туации в регионе станет замена бл о
ка алкилирования в установке по 
производству алкилф енольны х  
присадок. Реконструкция установ
ки подходит к концу, и ее новый 
блок резко сократит выбросы в ат
м осф еру фенола. О дноврем енно ре
конструировалась и установка по 
производству дитиоф осф ата цинка 
(так называемой присадки Д Ф Б ). 
Ее производительность была увели
чена в два раза и доведена д о  2 ты
сяч тонн в год. Начали на заводе и 
строительство установки инертного  
газа, которая также позволит увели

чить количество и ассортимент вы
пускаемых присадок.

Кстати, если уж вернуться к во
просу эконом ической выгоды, быть 
социально ответственным и забо
титься об  окружающ ей среде и о  
лю дях, работающ их на производст
ве или проживающ их в непосредст
венной от него близости , би зн есу  в 
конечном счете прибыльно: даж е те 
меры, что успели за последний год 
предпринять на Я рН П З, привели к 
значительному уменьш ению  «эко
логических штрафных санкций».

Ещ е оди н  крупны й проект  
«С лавнефти», в котором одна из 
главных ролей отведена Я рослав
скому заводу, также идет полным  
ходом. Продолжается строительст
во ком плекса «С лавнеф ть-С М ». 
П роект предусм атривает монтаж  
новой итальянской линии для про
изводства специально разработан
ной ф ирм енной упаковки под масла 
ком пании «Славнефть» и стр ои 
тельство соврем енной линии по за
тариванию продукции в бочки. А 
ещ е — комплекса по производству  
дизельны х масел со  станцией см е
шения и эстакадами налива и слива 
нефтепродуктов.

С вводом в строй «С лавнеф ти- 
СМ » м ож н о будет  говорить о  р е
альном  о б ъ ед и н ен и и  п р ои зв одст 
венн ого  потенц и ала двух крупны х  
предприятий  — Я Н О С а и Н П З им. 
М енделеева — в рамках ком пании  
«С лавн еф ть». Д о  с ег о д н я ш н ег о  
дня  отсутствие сов р ем ен н ой  стан 
ции см еш ен ия  не п озволяло к ом 
п ани и  вы пускать в ы сок ок ач ест 
венны е м асла, теперь же базовы е  
м асла н еф теп ер ер а б а т ы в а ю щ его  
завода в Я рославле и п рисадк и, 
п р ои зв еден н ы е на Н П З им. М ен 
дел еева , станут осн о в о й  для с о з 
дани я  м оторны х масел н ового , са 
м ого вы сокого класса.

ШОФЁРСКАЯ ПРИВЫЧКА
---------------------------------------------------------- Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И -----------------------------------------------------------

Про таких как он, говорят, -  родился за рулем. Без малого 40 лет 
Анатолий Иванович Солодков проработал в автотранспортном 

хозяйстве Мегионской нефтегазоразведочной экспедиции
Война. С ней, похоже, связаны са

мые первые и самые яркие детские вос
поминания Солодкова. Шел 1942 год. 
Немцы яростно теснили советские 
войска, подбираясь к Новороссийску и 
Черному морю. Спасаясь от бесконеч
ных бомбежек, жители Геленджика 
уходили из города. Солодкову было то
гда 8 лет. Их, вечно голодных детей, 
кормили солдаты, у которых остались 
семьи по всей стране.

После войны, окончив школу, Ана
толий был призван в армию. В одном 
подразделении служили и грузины, и 
азербайджанцы, и украинцы, и белору
сы... Жили все вместе, не конфликтова
ли и не делились по национальностям. 
Анатолий Иванович хорошо помнит 
одного дагестанского паренька из гор
ного аула. Худенький мальчишка зая
вился однажды в их часть без докумен
тов и напросился служить в армии. Д е
вятнадцатилетние «деды» берегли «сы
на полка»: старались накормить полу
чше, оставляли ему работу полегче...

Демобилизовался Анатолий Ива
нович в звании сержанта, помощника 
командира взвода. А после армии, ув
леченные романтикой освоения север
ных земель, Анатолий с другом решили 
работать на Севере. На все деньги ку
пили билеты на пароход. Хватило до 
Березова. Вдоволь налюбовавшись с 
палубы сибирскими красотами, устро
ились на работу. В 1962 году, когда пер
вое предприятие, на котором работал 
Солодков, расформировали, Анатолий 
Иванович перебрался в Мегион. Там 
поступил на работу в автотранспортное 
хозяйство Мегионской нефтегазораз
ведочной экспедиции. Когда писал за

явление, работник отдела кадров не
ожиданно поздравил его с праздника
ми. «С какими праздниками?» — озада
чился Анатолий Иванович.

«Как же, ведь сегодня 27 сентября, у 
вас день рождения! А теперь вот еще и на 
работу устроились», — удивился в свою 
очередь кадровик. За суматохой жизни 
Солодков и забыл о своем дне рожде
ния... Так началась его работа в Мегион- 
ском АТХ. Здесь же, в АТХ, он встретил 
свою судьбу- Валентину... Поженились, 
вырастили двух сыновей и дочь, а те в 
свою очередь подарили трех внуков и 
внучку.

Отличительная черта характера 
Анатолия Ивановича Солодкова -  по
стоянство. В его трудовой книжке две за
писи о приеме на работу. Все 38 лет рабо
ты в уже родном АТХ — ни на шаг от сво
их дорогих машин. Солодков водил ГАЗ- 
47, МАЗ-529, да и вообще любая, даже 
самая громоздкая машина легко подчи
нялась ему. Любовь к профессии и опыт 
работы в тяжелых северных условиях не 
раз выручали его в сложных ситуациях. 
«Раньше дорог таких не было, по зимни
ку ездили, через реку по льду, — вспоми
нает Анатолий Иванович, -  был один 
случай в конце зимы в 63-м. Я тогда ра
ботал на ГТТ. Поехали мы за продукта
ми. Дорога шла через реку. По опыту я 
знал, что лед уже непрочный — в некото
рых местах были промоины, вода стояла 
надо льдом, но надо было ехать — нельзя 
оставлять людей голодными. Высадил я 
своих пассажиров, чтобы переправля
лись пешком. А кладовщица Марья Иг
натьевна не хотела выходить из машины, 
она была в коротких ботиках и боялась 
набрать воды в обувь. При переправе мы

врезались в кромку льда, пробило кор
пус, машина стала тонуть. Я выпрыгнул 
из машины, помог выбраться кладовщи
це. И тут она вспомнила, что в машине 
осталась сумочка с документами и день
гами на продукты. Я -  назад, за сумкой. 
Выскочил — машина тут же ушла под 
лед. Сначала обрадовался, что никто не 
пострадал, а потом только подумал, что 
сам мог погибнуть. И страшно стало. Но 
в нужное время сработала шоферская 
привычка — быстро реагировать и быть 
готовым к любым неожиданностям. 
Утонувшую машину достали, отпарили 
тут же, на берегу, и вперед — работать. А 
Марья Игнатьевна с тех пор всегда выхо
дила из машины, переходила реку пеш
ком. Побелеет, как снег, но идет...

Вообще для нас тогда не было луч
шей награды, чем похвала. Скажет на
чальник за работу «Молодец!» -  и боль
ше ничего не надо. Тяжело было физиче
ски, но этого тогда не чувствовали: моло
дые были, здоровые и сильные, работали 
хорошо, как положено, красиво и весело. 
Выручала еще шоферская взаимопо
мощь. А она нужна была часто. Вот еще 
случай: я работал тогда на ГАЗ-47. Нужно 
было отвезти двух больных в районную 
больницу за 20 километров. Пассажира
ми моими были мужчина с радикулитом 
и женщина — ей требовалась срочная 
операция, да старик фельдшер, который 
поехал сопровождающим. Дорога прохо
дила по «профилям». Дело было зимой, 
морозы стояли страшные. Ночь, тайга 
глухая, за десять километров ни одной 
живой души. И вдруг машина встала. В 
неработающей машине зимой замерз
нешь. Высадил я своих пассажиров: 
«Идите, — говорю, -  сколько сможете».

Такая вот получается оптим и
стическая арифметика старейш его  
завода, к которому пришла вторая 
молодость. О том, как тесно пере
плетается она с арифметикой чело
веческих жизней и судеб, коротко, 
но очень убедительно высказался 
технический директор предприятия 
Анатолий Васильевич Усталое:

— На наш ем заводе трудятся б о 
лее 1400 человек, а это пятая часть 
проживающ их в поселке К онстан- 
тиновское. Каждая семья, так или 
иначе, связана с предприятием.

И от того, насколько у нас ус
п еш н о идут дела, напрямую  и без  
преувеличения зависит ж изнь ж и
телей  К онстан тин овского. Р азви
тие п р оизв одства , стр оител ьство  
ком плекса «С лавнеф ть-С М » — это  
гарантия того, что у л ю дей  будет  
р абота , будет  расти заработн ая  
плата, будут увеличиваться налого
вые поступления в местны й б ю д 
жет. К ом пания «Славнефть» дала  
надеж ду на новую  лучш ую  ж изн ь и 
заводу, и его лю дям .

А ндрей Б Р М Н Ц Е В

ВЕСЬ ЭТОТ ДЖАЗ
П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы

Наступление нового тысячелетия 
эстрадно-джазовый ансамбль «Джайв» 

отметил победой
в престижном телевизионном конкурсе 

юных талантов «Утренняя звезда»
«Дж айв» появился на свет  в 

1995 году в М еги оне. Н еразлуч
ны е подруги — вы пускницы  д е т 
с к о й  м узы к альн ой  ш колы  им . 
А. К узьм и на — р еш и ли  са м и , 
св о и м и  си л а м и  ор га н и зо в а ть  
дж азовы й коллектив. С тех пор  
ан са м б л ь  п р и о б р ел  ш и р ок ую  
п опулярн ость  в своем  городе. В 
его  репертуаре и ш и р око и зв ест 
ны е р о сси й с к и е  ш лягеры , и п е с 
ни о  р одном  си би р ск ом  крае, о  
М еги он е, н о  главное, к он еч н о , 
д ж а з — эстр а д н ы е о б р а б о т к и  
к о м п о зи ц и й  А р м ст р о н га , Гер
ш вина, Х ерм ан а, ам ери к анск и е  
сп ири чуэлзы .

«Джайв» не только постоянно  
участвует в городских, ш кольных, 
ш ефских концертах, н о  и с усп е
хом гастролирует по России: в

марте 2000-го  девочки стали лау
реатами В сероссий ск ого  конкур
са «М осква — Тобольск транзит», 
в ию не — ф иналистам и конкурса  
«Утренняя звезда» в Н иж невар
товске. А нсамбль «Джайв» — д и 
плом ант м еж дународного ф ести 
валя «Виват, Италия — Россия», 
лауреат м еж дународного конкурса  
«Роза ветров» (М осква).

Увозя из М осквы подарки и 
награды за  п обеду  в «Утренней  
звезде», девчонки чувствовали се 
бя самыми счастливыми на свете...

...А  в апреле «Д ж айв» в п ер 
вые ед ет  за р убеж  для участия в 
м еж д у н а р о д н о м  ф ести вал е «Р ус
с к о е  ч удо  в Е гипте», которы й  
п р ой д ет  в Хургаде.

Александр ЧУМ ИЧЕВ  
Фото автора

Ведь если не будут двигаться — замерзнут. 
Сам ружье взял, встал на лыжи и побежал 
за помощью. Бегу, стало жарко: ружье на 
дерево, дальше и фуфайку на дерево, в 
одном свитере остался. Мороз, а от меня 
пар валит. Прибежал, поднял механика, 
поехали за бальными. Пока мы добира
лись, мои пассажиры уже километр оси
лили. Я остался машину чинить, а их в 
больницу доставили, женщину сразу на 
операционный стол. Успели вовремя, я 
дело свое шоферское сделал».

Исполнительный работник и 
очень небезразличный человек, Анато
лий Иванович 14 лет проработал на 
«Кировце», был слесарем-инструмен- 
талыциком, механиком колонны. Но в 
1984 году его беспокойное сердце не 
выдержало, случился инфаркт. После 
болезни врачи запретили садиться за 
руль. Смириться с этим оказалось еще 
тяжелее: «Уж если умереть, то за рулем». 
И решил заново понемногу привыкать 
к скорости. Как-то в отпуске попробо
вал сесть на мотоцикл: «Еду, постепен
но скорость прибавляю. Чувствую -

вроде бы нормально все, живой». Так 
понемногу и начал ездить опять, позже 
купил свою машину.

Анатолий Иванович и не помышлял 
уходить с предприятия, но профессию 
все же пришлось сменить. Руководство, 
ценя его профессионализм, хозяйствен
ность и честность, доверило Анатолию 
Ивановичу другой немаловажный объ
ект — склад. Там он и работает по сей 
день, рядом со своими любимыми, зна
комыми машинами. «На работе меня 
оберегают, — улыбается Анатолий Ива
нович, — если что-то тяжелое перенести 
-  обязательно ребята помогут».

Солодков уверен, что ему повезло 
в жизни: повезло с любимой работой, 
с крепкой семьей, с людьми. И если 
бы прожить выпало заново, то про
жил бы так же.

«Вот только мотор заменить бы, а то 
подвел меня. Но раз нового нет -  
подлатаем старый», — смеется ветеран 
труда.

Лариса ГОРКИНА 
Элина ФАЙРУЗОВА



Л Е Г Ч Е  З А Ж Е Ч Ь  О Д Н У  М А Л Е Н Ь К У Ю  С В Е Ч У ,  Ч Е М К Л Я С Т Ь  Т Е М Н О Т У .  КОНФУЦИЙ

ФАКТОР ЖИЗНИ
Моей дочери, Леоновой Ирине, 11 лет, и она является единст

венной в России девочкой, страдающей тяжелым и редким забо
леванием — гемофилией (самой тяжелой формой —  дефицит VII 
фактора свертываемости крови). Болезнь сопровождается по
стоянно рецидивирующими носовыми и внутренними кровотече
ниями, кровоизлияниями в суставы, сильными потерями крови 
при травмах, удалении зубов... Для поддержки жизни моей доче
ри требуется препарат изготовляемый из донорской крови и не 
производимый в России, стоимость которого на год лечения рав
няется 25200$. Сейчас употребление этого препарата стало 
жизненно необходимым — в ближайшее время девочка вступит в 
период полового созревания, что приведет к ежемесячной угрозе 
жизни от потери крови.

Положение обостряется еще и тем, что я сама очень тяжело 
больна. Для того, чтобы родить здоровой вторую дочь, я сделала 
пункцию для определения наследственности. В результате мне за
несли инфекцию, на фоне которой началось постепенное разруше
ние спинного и головного мозга. У Ирины кроме меня никого нет. 
(От редакции: автор письма имеет I группу инвалидности, бли
жайшие прогнозы состояния Т. Леоновой — полная неподвижность) 

Я обращаюсь к вам с большой просьбой оказать посильную по
мощь для приобретения жизненно необходимых медикаментов 
для моей дочери.

Л еонова  Татьяна

Это -  отрывок одного из писем, ра
зосланных Татьяной в пятьдесят крупных 
российских компаний в надежде на со
чувствие и помощь. Письма были отпра
влены в конце прошлого года, а дальше 
потянулись томительные дни ожидания, 
и, как выяснилось, не напрасного.

Решение отом, чтобы помочьТатьяне 
и ее дочери, было принято президентом 
«Славнефти» Михаилом Гуцериевым сра
зу же после получения письма. «Да иначе и 
быть не могло, — сказал мне в самолете по 
пути во Владикавказ Джумбер Ткебучава, 
— у нас у всех дети, так что каждый пони
мает, какая эта беда, когда ребенок болен. 
Чтобы не помочь в такой страшной ситуа
ции, надо вместо сердца иметь камень».

Как сообщили в Гематологическом 
консультационно-диагностическом отде
лении при Измайловской детской боль
нице, где Ирина находилась на лечении, 
ситуация со здоровьем девочки действи

тельно очень серьезная. Речь идет о «бо
лезни Александера», самой редкой и 
сложной форме гемофилии, которая на 
сегодняшний день, по словам медиков, 
неизлечима. Однако житье этим заболева
нием возможно, при условии постоянного 
ввода в организм недостающего фактора 
крови. Поскольку этим недугом страдают 
всего несколько человек во всем мире, то 
производством лекарства на заказ занима
ется только одна единственная фармацев
тическая фирма -  «IMMUNO». Именно

этой австрийской компании «Славнефть» 
заказала годовую норму препарата, кото
рый, по мнению московских специали
стов, дает возможность стабилизировать 
процесс свертываемости крови, что на фо
не возрастных изменений организма де
вочки дает шанс на продолжение жизни...

Накануне нашего приезда Ирине ис
полнилось 12 лет. Все эти годы семья де
вочки жила в постоянном страхе за ее 
жизнь, ограждая от таких привычных для 
детей ссадин и ушибов, обивая пороги

многочисленных заведений в поисках 
помощи. Чтобы Ирина не чувствовала се
бя ущемленной, мама и бабушка решили 
отказаться от надомного обучения, отдав 
девочку в обычную школу. Ирина оказа
лась очень талантливым ребенком: она 
прекрасно рисует, углубленно изучает ан
глийский язык, в свои юные годы обуча
ется в университете программированию. 
У Иры много друзей, она веселый и жиз
нерадостный человек, мечтает поступить 
в университет Лос-Анджелеса и зани
маться менеджментом и туризмом. А ее 
мама мечтает только об одном: чтобы на
ходились люди, желающие им помочь и 
имеющие такую возможность, чтобы ее 
дочь была здорова.

...Когда мы улетали в Москву, Татьяна, 
несмотря на отговоры, приехала в аэро
порт проводить. «Спасибо, спасибо вам...», 
-  со слезами на глазах повторяла она.

Екатерина АРКУША

КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА
ОСТОРОЖНО:
ФАЛЬШИВКИ

93 тонны  нефтепродуктов на 
сумму 756 тысяч рублей были от
пущены 11 и 23 октября прош лого  
года с  «Ярославнефтеоргсинтеза»  
по фальш ивым доверенн остям  
ОАО «Славнефть- И вановонефте- 
п роду кт».

Этот факт был установлен  
службам и безоп асн ости  НГК  
«Славнефть» и ЯН О Са в конце 
прош лого года. В ходе расследова
ния в поле зрения правоохрани
тельных органов попал житель  
Иваново, являющийся руководите
лем двух коммерческих фирм, ко
торые состоят в договорных отно
ш ениях со  «Славнефть-И ваново- 
нефтепродукт».

По показаниям свидетелей, в 
эти дни октября водители, направ
ляемые в Ярославль за бензином ,

получали доверенности уже по при
езду на место. Документы им пере
давал незнакомый мужчина возле 
проходной рядом с территорией  
завода. П олученный бензин  
(58 тонн А И -76 и около 35 тонн  
А И -95) был перевезен в Иваново и 
выгружен на территории одной из 
этих фирм. По факту мош енниче
ства возбуждено уголовное дело.

Руководство «Славнефти», со  
своей стороны, предприняло соот
ветствующие меры по предупреж
дению  преступлений подобного ро
да. За подписью вице-президента  
НГК «Славнефть» Юрия Суханова 
издано распоряжение, обязываю
щее управление отгрузок отпускать 
нефтепродукты по доверенностям, 
факт выдачи которых подтвержда
ется специальным реестром дове
ренностей, составленным до  пред
стоящ ей отгрузки контрагентами  
компании.

Андрей БРЫ НЦЕВ

НАШ ПАРТНЕР -  «ИЗВЕСТИЯ»
Наша газета молодая, но у нее уже появился надежный партнер в лице «Изве

стий» — одного из наиболее влиятельных российских изданий.
На страницах газеты «Известия» часто выходят материалы о «Славнефти», по 

которым можно проследить за развитием и жизнью российско-белорусской компа
нии. Известинцы внимательно читают нашу газету, и опубликованное часто стано
вится информационным поводом для их статей, а наши герои — героями этой ста
рейшей и уважаемой газеты. Поэтому мы приглашаем своих читателей подписаться 
на «Известия». В следующих номерах газеты «Славнефть: дела и люди» будет разме
щен подписной купон «Известий». Подписавшись, наши читатели увидят, что о 
«Славнефти» действительно говорит вся страна.

Андрей ШТОРХ, 
вице-президент АО «НГК «Славнефть»

ИЗВЕСТИЯ
Постоянные рубрики газеты:

«Новости», «Политика», «Экономика», «За рубежом», «Общество», «Культура», «Спорт» 
позволят Вам здраво оценить ситуацию, принять правильное решение, сделать свой выбор 

Наступила весна, а вместе с ней и пора вспомнить о подписке
С 1 апреля открыта подписка на II полугодие 2001 года 

По этим индексам можно оформить подписку на газету «Известия»
По льготному индексу 34333 могут подписаться постоянные читатели, предъявив полугодо
вой абонемент за прошедший период. Индекс 38669 предназначен для молодого поколения -  
студентов высших и средних специальных учебных заведений, будущих высококлассных специ
алистов, но пока не очень обеспеченных людей. Индекс 29877 дает возможность получить 
скидку на подписку работникам системы просвещения, науки, культуры, здравоохранения и во
еннослужащим. Индекс 50050: мы рады приветствовать наших новых читателей!
Информация о стоимости подписки -  н обьединенном каталоге • Пресса России• (стр. 71) ши в местном катшоге

Оформить подписку Вы можете в любом почтовом отделении
Телефон для справок (095) 200-38-15 •

У НАС ОБЩИЕ ИНТЕРЕСЫ!

ДЕРЖИТЕ СЛОВО!
------------------------------------- П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю -------------------------------------

Здравствуйте, уважаемая редакция!
Это очень хорош о, что в «Слав

нефти» появилась своя газета, где 
можно узнать свежие новости и по
лучить более достоверную информа
цию о компании, а не жить слухами, 
как это было раньше, до  прихода ко
манды М. Гуцериева. Теперь нам, ра
ботникам предприятий «Славнеф
ти», стало спокойнее и жить, и рабо
тать, появилась твердая уверенность, 
что компания есть, развивается, что 
она стала укрепляться не только на 
российском, но и на мировом рынке.

Хотелось бы, чтобы нынешнее 
наше руководство как можно дольше 
оставалось на своих местах. Дело в 
том, что за И д е т  моей работы в «М е- 
гионнефтегазе» сменилось шесть ге
неральных директоров, а частая см е
на таких руководителей, как извест
но, к добру не приводит. Иногда за
мена высших чинов затрагивает и 
судьбы простых рабочих предпри
ятия. Приведу пример, как это слу
чилось со мной.

Я работаю в «М егионнефтегазе» 
14 лет. В первые 5 лет со своей бри
гадой забил тысячи свай под под
станции, качалки, насосные и д о 
жимные станции. В городе забивали 
сваи под жилые дома, детские сади
ки, магазины и другие производст
венные объекты. Потом наступили 
тяжелые времена, сокращались объ
емы строительства, многие увольня
лись или переходили на другие ра
бочие места. Я. например, перешел 
в автотранспортное предприятие по 
вахтовым перевозкам — 3 года возил 
ведущего инженера 3-го нефтепро
мысла. Но время неумолимо бежало 
вперед, а возраст мой был уже пред
пенсионны й. Перевели меня конт- 
ролером-стрелком на легковые гара
жи, где работаю и сегодня. Мне уже 
за 60, а я все еще не имею квартиры 
и живу в балке. Кто не знает, что это 
такое, лучше и не знать вовсе. Вот я 
и решил обратиться за помощ ью к 
генеральному директору «М егион- 
нефтегаза», в то время Марату Яку
бовичу Занкиеву. Принял он меня в 
октябре 1998 года, внимательно вы
слушал и сказал, что поможет с при
обретением квартиры, и при мне по
ручил «решить вопрос» директору  
по социальному развитию Алексею  
Семеновичу Арановскому. Долго я 
ходил на прием к Арановскому, — 
более 2-х лет, каждый месяц по 2-3 
раза. Принимали там вежливо, но

так же вежливо и отказывали. Гово
рили: «Жди, придет время, решим и 
твою проблему».

Это очень тяжелая и унизитель
ная процедура — попасть на прием к 
директору по социальному разви
тию. В первый день надо выстоять 
очередь для записи на прием, во 
второй — отстоять такую ж е, чтобы 
попасть на сам прием. Я пишу «вы
стоять» потому, что там и присесть 
негде. М ногие не выдерживали, но я 
выдержал. Выдержал, да, видать, на
прасно — Занкиева перевели в М о
скву, а на его место пришел Влади
мир Михайлович Игнатко. На оче
редном приеме, которым я уже и 
счет потерял, Арановский сказал, 
дескать, помощи не жди, см енилось  
руководство «М егионнефтегаза» и 
самой «Славнефти», средств на о б е 
щанную помощь нет!

Квартиру во вторичном фонде  
наша семья все-таки получила. Толь
ко, правда, от жилищ ного комитета 
городской администрации: очередь 
подошла в организации, где работает 
моя жена. Оценили нашу долголет
нюю мечту в 300000 рублей. Дали 
льготу, т.е. возможность приобрести  
квартиру в рассрочку за 10 лет. Вып
лачивать жилищ ному комитету надо 
по 2,5 тысячи ежемесячно. Как бы я 
был счастлив и благодарен, случись 
это лет на 15 пораньше! А сейчас 
приходится ломать голову, — как рас
считываться за квартиру? Мне ведь 
уже 63-й год идет, и не знаю: хватит 
ли сил и здоровья, не останусь ли в 
долгу перед жилищным комитетом? 
В комитете народ тоже бывалый, по
думали о том же, о чем и я. И пред
ложили заключить договор с «М еги- 
оннефтегазом» — в случае если я ока
жусь не в состоянии расплатиться 
целиком за квартиру, «М егионнеф- 
тегаз» обязуется погасить за меня за
долженность. Д оговор-то составили, 
и оплатил я уже по нему 3050 рублей. 
Но — опять вопрос: 3 месяца про
шло, а мои начальники его так ещ е и 
не подписали ...

П оэтом у хочу пожелать, чтобы 
наши руководители высокого ранга 
работали как мож но дольш е на за
нимаемой долж ности, отвечали за 
весь коллектив, а, давая своим ра
бочим обещ ание, — выполняли его, 
независимо от того, как складыва
ется их карьерный рост.

Владимир Петрович ГРЫЛЕВ.
Мегион

ФЛАГ
«СЛАВНЕФТИ»

В ШТАБ-КВАРТИРЕ 
ЮНЕСКО

-------------------- М Е Ц Е Н А Т Ы ---------------------

Ярославские танцоры 
блистали на подмостках 

Франции

Самодеятельный ансамбль 
танца «Молодость» родился еще 17 
лет назад во Дворце культуры и 
техники Новоярославского нефте
перерабатывающего завода. Его 
цель тогда была сформирована 
так: «пропаганда русской хорео
графии, соединяющ ей элементы  
классического и народного тан
ца». Самим участникам коллекти
ва хотелось раскрыть в танцах рус
скую душу, любовь к родной земле. 
Единение человека и природы. 
Поэтому символы России -  бере
за, рябина, калина, васильки, ма- 
тушка-Волга легко угадываются в 
их постановках, они близки и по
нятны. Причем это не зависит от 
национальности зрителя: коллек
тив тепло принимали и в россий
ской глубинке, и в столице, и в 
Чили, и в Канаде.

В программе ансамбля около 
20 танцев, и лучшие из них были 
привезены в начале весны во 
Францию. 47 человек, танцоры и 
оркестр, представляли в течение 
четырех дней российское искусст
во. Особенно тепло французы при
нимали номера «Лебедь», «Яро
славна», «Чернобровый»...

В Париже ансамбль выступал в 
концертном зале консерватории 
имени Сергея Васильевича Рахма
нинова. Великий композитор ос
новал этот единственный во Фран
ции российский музыкальный 
центр в своем особняке на набе
режной Сены напротив Эйфелевой 
башни. Здесь участникам коллек
тива посчастливилось познако
миться с потомком Прасковьи 
Жемчуговой графом Петром Ше
реметевым. Он очень высоко ото
звался об уровне подготовки колле
ктива и пообещал непременно про
должить знакомство с ярославцами 
и в ближайшее время побывать в 
этом древнем городе.

В штаб-квартире ЮНЕСКО  
коллектив был принят заместите
лем постоянного представителя РФ 
Владимиром Сергеевым. Он мно
гое рассказал ярославцам о работе 
этой международной организации, 
ведающей вопросами культуры и 
образования, принял в дар флаг 
«Славнефти» и украсил им свой 
кабинет.

Поездку во Францию полно
стью профинансировала НГК 
«Славнефть». «Вот почему в ходе 
всей поездки мы преследовали еще 
одну важнейшую цель: широкую 
пропаганду российско-белорус
ской компании в Европе, -  говорит 
художественный руководитель ан
самбля «Молодость» Михаил Лу
зин. — Флаги компании, проспек
ты, сувениры, подарки с ее симво
ликой остались на память тем, с 
кем мы встречались, политическим 
деятелям и представителям дело
вых кругов, присутствовавшим на 
наших концертах».

Судя по реакции французов, 
интерес к коллективу при этом зна
чительно повышался, создавались 
предпосылки для установления де
ловых связей. Таким образом, по
лучила подтверждение идея колле
ктива о возможном взаимовыгод
ном сосуществовании сценических 
деятелей и бизнеса.

Галина РАЗГУЛ Я ЕВА 
Элина ФАЙРУЗОВА
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